
1.FC Hettenhain 1978 e.V. Jahresrückblick 2023 

 

Liebe Freunde des Fußballs! 

Das Jahr 2023 neigt sich dem Ende zu und wir als Vorstand möchten Euch zu einem kurzen Moment 

des Verweilens einladen und einmal auf das vergangene Jahr aus Sicht des 1. FC Hettenhain 

zurückblicken. 

Seniorenfußball: 

Nach dem Abstieg aus der A-Liga in der vergangenen Saison, war das Ziel sich in der B-Liga zu 
etablieren und weiterhin die Verjüngung des Kaders voranzutreiben. Im Kalenderjahr 2023 konnte 
der 1. FCH bereits 18 Neuzugänge (darunter viele Youngster) für sich gewinnen.  
Aktuell befindet sich die erste Mannschaft nach den ersten 16 Spielen mit 14 Punkten auf Platz 14 
und die zweite Mannschaft nach 10 Spielen mit 9 Punkten auf Platz 9 der D-Liga. 
Die nicht zufriedenstellende Zwischenbilanz war Grund genug die Lage eingehend mit Trainer Stefan 
Fuchsberger zu analysieren. Mit dem Ergebnis, dass beide Seiten getrennte Wege gehen. Stefan hat 
uns in einer schwierigen Phase übernommen und viel investiert, aber in dieser Runde sind viele 
Spiele nicht zu unserer Zufriedenheit verlaufen. Dies wurde in einem vernünftigen Gespräch erörtert. 
Stefan Rosentreter bildet mit Felix Gröner, Sven Riedel und Benedikt Bakker das vierköpfige 
Spielausschuss-Team, das nun mit Spielführer Joris Heijens und dessen Stellvertreter Jonas Nöller 
übergangsweise die Mannschaft übernehmen wird. Die Suche nach einem neuen Trainer läuft bereits 
und soll bis Ende des Jahres abgeschlossen sein. 
 

Mannschaftsfoto Saison 23/24 
 

 
Hintere Reihe: Joris Heijens, Tim Presser, Max Gornig, Marcel Sturm, Marius Bielinski, Ben Rothaar, 

Niklas Jude 

Mittlere Reihe: Hendrik Hoffmann, Finn Kuhlow, Björn Weimer, Nicklas Gerlach, Mathis Kräkel,  

Robin Zimmermann, Paul Häusler, Ron Kummer, Christian Hotzel, Frank Weber, Benedikt Bakker, 

Raul Taranu, Sven Riedel 

Vordere Reihe: Philip Schäfer, Richard Flemmer, Tristan Waltrich, Henner de Jong, Vitaly Kuloyans,  

Marcel Hofmann, Sascha Gerber, Markus Jude, Sascha Probst, Jonas Nöller 



Jugendfußball: 

Die Jugendabteilung des 1. FC Hettenhain erfreut sich weiterhin wachsender Beliebtheit. Die Anzahl 
der aktiv kickenden Kids und Jugendlichen überstieg Anfang November erstmals die 140. Marke. Um 
der großen Nachfrage gerecht zu werden nehmen 9 Mannschaften in 6 verschiedenen Altersklassen 
am Spielbetrieb teil. Bewerkstelligt wird dies durch die hervorragende Arbeit der insgesamt 21 
ehrenamtlichen Trainer und Betreuer.  
 
Hier eine Übersicht der Entwicklung: 

 
Die gute und engagierte Arbeit, die in den jeweiligen Jugendmannschaften geleistet wird, spiegelt 
sich inzwischen auch in den sportlichen Erfolgen wider. 
So konnten in der neuen Saison 23/24 bis Mitte November von 30 ausgetragenen Punktspielen 25 
gewonnen werden. Ein Spiel endete unentschieden. 
Zusätzlich sind unsere jüngsten (G- und F- Jugend) bei ihren durchgeführten FairPlay Spielen sehr 
erfolgreich und haben vor allem viel Spaß und Freude bei der Jagd nach dem runden Leder. 
Zu den, in den vom DFB in den Medien erwähnten, neuen Spielformen in der Jugend noch ein Wort. 
Wir haben unseren Kleinsttorbestand auf 12 Tore aufgerüstet und tragen Turniere mit Spielfeldern 
mit 4 Toren auch schon aus. 
 

ÄH Fußball: 

Zu eurer Erinnerung: Wir bieten auch ein Fußball für Jederfrau/mann an. Immer freitags findet auf 
unterschiedlichen Spielfeldgrößen ab 20:00 Uhr ein Kick statt, bei dem geschlechter- und 
altersunabhängig der Jagd nach dem runden Leder nachgegangen werden kann. Ab Anfang 
November bis Ostern findet der Kick zur gleichen Zeit in der Soccerhalle in Bad Schwalbach statt.  
Wer Interesse hat, meldet sich bitte bei Ralf Weber. 
 

Veranstaltungen: 

21.01.2023 Schlachtfest:  45 Dienste wurden besetzt, ca. 200 Essen und ca. 6 Zentner Wurst wurden 

verkauft. Insgesamt wie seit über 40 Jahren wieder eine gelungene Veranstaltung.  
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10. und 11.06.23 Jugendturnier: mit ca. 250 Kinder in den Altersklassen von G- bis D-Jugend, an 2 

Tagen. Nach einer kurzen Pause ist dieses Turnier dank des erheblichen Engagements der 

Jugendleitung, Eltern und Betreuern (50 Dienste besetzt) ein voller Erfolg gewesen.  

17.06.23 Hobbyturnier: Es haben 10 Freizeit- und Hobbymannschaften mit etlichen 

Schlachtenbummlern einen sportlichen und geselligen Tag verbracht. Im Ergebnis waren alle 

Gewinner (Spieler/innen, Veranstalter, Fans). 

29.09.23 Oktoberfest:  Wurde durch die Spieler des Seniorenfußballbereiches veranstaltet und hat 

sich als traditionelles Fest mit gutem Anklang im Dorf und darüber hinaus etabliert. Zu bemerken ist 

die hohe Anzahl von jungen Menschen bei diesem Fest. 

9.12.23 Jahresabschlussfeier der aktiven und unaktiven Mitglieder.  

 

Aktivitäten abseits des Platzes: 

 
Neben den sportlichen Aktivitäten unseres Vereines gibt es noch eine Menge von weiteren 

Leistungen, welche die Mitglieder und der Vorstand des 1. FC Hettenhain auch mit Unterstützung 

von Mitbürgern und befreundeten Unternehmern, erbringen mussten, um die Vereinsarbeit am 

Laufen zu halten. Nachstehend möchten wir hierzu berichten.  

Instandsetzungsmaßnahmen am Gelände und den Gebäuden: 

Zur Erinnerung, der Sportplatz und die Gebäude gehören unserem Verein. Wir haben nur das 

Gelände von der Stadt Bad Schwalbach gepachtet. Alle Reparaturen, Instandsetzungsmaßnahmen 

und Neuanschaffungen werden von uns finanziert. In manchen Fällen beantragen wir Zuschüsse bei 

der Stadt Bad Schwalbach, dem Kreis, dem Land Hessen, dem LSB, Regionalmanagement LEADER-

Region Taunus, der Naspa und anderer Förderstellen. Für deren Unterstützung und die gute 

Zusammenarbeit bedanken wir uns an dieser Stelle. 

Installation von Rasenmährobotern: Abschluss der Anschaffung und Montage der Rasenmähroboter 

nebst Ladestationen. Die Montage erfolgte in Eigenleistung. Es wurden ca. 80 Arbeitsstunden zur 

Elektroinstallation und für Erdarbeiten geleistet. 

24.06.23 Aktionstag: 26 Vereinsmitglieder haben von 8:00 Uhr bis 16:00 Instandsetzungs- und 

Pflegearbeiten am Sportplatz und Gebäuden ausgeführt. Im Wesentlichen wurden 70m² Rollrasen 

verlegt, 250 Meter Hecken geschnitten und die Zäune instandgesetzt. 

Es wurde ein Geräteunterstand direkt am Spotplatz errichtet in dem Pflegegeräte untergebracht 

werden, um Platz in der Halle zu schaffen und einen weniger aufwendigen Zugriff auf die Geräte 

(direkt am Spielfeld) zu haben.   

 



Die Gerätehalle wurde so umstrukturiert, dass die gesamten Trainingsutensilien hier in Regalen 

geordnet untergebracht werden konnten. Dies erleichtert die Trainingsvor- und Nachbereitung der 

Übungsleiter erheblich.   

  

 

Flutlichtkabel erneuert: Und plötzlich war es dunkel im Herbst 2022. Die unteren 3 Flutlichtmasten 

waren stromfrei. Ein Kabelschaden. Die Kabelstrecke wurde zunächst durch ein Provisorium 

überbrückt. Es wurden im Oktober 150 Meter Kabelgraben ausgehoben, 350 Meter Kabel verlegt und 

angeschlossen. 

Firmen und Private Helfer haben uns ihre Gerätschaften (Bagger, Radlader, Verdichter etc.) 

unentgeltlich zur Verfügung gestellt. 

Es wurden 30 Tonnen Sand und 150 Meter Kabelschutzsteine verlegt. Zum Abschluss muss das 

Gelände wieder einplaniert, zur Raseneinsaat vorbereitet und eingesät werden. 

Das Ganze natürlich ehrenamtlich und unentgeltlich in Eigenleistung wobei sich unser 2. Vorsitzender 

Ralf Weber als Elektromeister, mit seiner Elektrikertruppe, sowie unser unermüdlicher Baggerfahrer, 

Bernd Jude, besonders eingesetzt haben. Bei den Arbeiten aktiv waren viele Mitglieder aus allen 

Bereichen des Vereins, bis hin zur Jugendabteilung. 

 

Umbau auf LED-Technik: Unter der Federführung von Ralf Weber wird das gesamte Gelände 

sukzessive auf energiesparende Beleuchtung umgestellt. Unsere Flutlichtanlage haben wir schon 

2018 auf LED-Licht umgestellt und sparen damit pro Flutlichtstunde ca. 11 kwh Strom ein.  

 

Mitwirkung FCH bei Multifunktionsplatz: Der FCH hat einen Pachtvertrag über den Bolzplatzbereich 

mit der Stadt Bad Schwalbach geschlossen. Dieser sichert ihm die vorrangige Nutzung für Training 

und Spiele. Dies bei gleichzeitiger Verpflichtung zu Unterhaltsmaßnahmen. 

 



Ferner hat die Jugendabteilung des FCH die Patenschaft zur Errichtung eines Beachvolleyballfeldes 

übernommen und dieses in Eigenleistung fertiggestellt. 

  

In Federführung von Stephan Waltrich und Arno Diefenbach hat der FCH erheblich bei Planung, 

Umsetzung, Bauüberwachung und Gestaltung des Nutzungskonzeptes mitgewirkt. Ferner 

beabsichtigt der FCH eine Flutlichtanlage auf dem Gelände in Eigenleistung zu errichten. 

Vorplanungen, erste Arbeiten und Finanzierungsanträge sind bereits erstellt worden. Ausführung 

erfolgt 2024.  

Die Eröffnung und Übernahme des Geländes durch den FCH ist im Sommer 2024 zu erwarten. 

 

Was wir sonst noch so gemacht haben: 

Konstruktion und Bau eines Rasenstriegels zur Rasenpflege als Anhänger an die Traktoren. Die 

Familien Waltrich- Krämer und die Fa. Metallbau Robin von der Heydt, haben das Projekt umgesetzt. 

Speicher, Ball und Technikräume wurden ergänzt und umstrukturiert um einen besseren Zugriff auf 

die Ausstattung zu haben. 

Verbesserung der Steuerung der Bewässerungsanlage des Rasenplatzes. Hier war und ist Elmar 

Gröner zusammen mit unserer Sanitärabteilung Stefan Atzorn und der Fa. Becker und Sohn tätig 

Mähen, Düngen, Striegeln, Instandsetzen und Bewässerung des Sportgeländes. Was ohne Horst 

Diefenbach und Steffen Jude als Rasenmähroboterexperte nicht umsetzbar wäre. 

Umstellung der gesamten Garten- und Landschaftspflege Geräte auf rein akkubetriebene Produkte.  
Der Verein bedankt sich für die Beratung und Unterstützung der neuen Geräteausstattung bei den 
unterstützenden Mitgliedern. 
 
Wartung, und Instandsetzungsarbeiten am Sportlerheim, Gelände, Geräten und den beiden 
Traktoren in unzähligen ehrenamtlichen Stunden. Unter Beteiligung vieler handwerklich begabter 
und hilfsbereiter Mitglieder. 
 
Rabennest: 
 
Die Bewirtung bei Spielen unserer Seniorenmannschaft wird von den Spielern, Vorstandsmitgliedern 
und freiwilligen Helfern organisiert und durchgeführt. An dieser Stelle seien Susanne und Vanessa 
Bakker gedankt, die seit Jahren unentgeltlich leckeren Kuchen zu den Heimspielen backen. Auch der 
Familie Riedel sei herzlich für ihre kontinuierliche Unterstützung bei der Bewirtung gedankt. 
 
Wie hoffentlich allgemein bekannt ist, stellen wir unser Vereinsheim auch für private 
Veranstaltungen von Vereinsmitgliedern oder vereinsnahen Personen zur Verfügung.  
 
Auch der Jugendraum im Dachgeschoss des Sportlerheims steht den Jugendlichen unseres Vereins 
zur Nutzung zur Verfügung. 
 

Zukunftsplanung unter der Regie von Stephan Waltrich und Arno Diefenbach: 

Planung und Beantragung Fördergelder für Sanierung des Rasenspielfeldes in 2025 

Planung und Beantragung Fördergelder für Errichtung einer Flutlichtanlage auf dem 

Multifunktionsgelände. 

Ersatzbeschaffung für unsere in die Jahre gekommenen Aufsitzmäher. 



Beantragung sonstiger Fördergelder bei Verbänden und Kommunen zur Unterhaltung des 

Sportgeländes und Verbesserung des Spielbetriebs. 

Beginn der Langfristplanung zur Erneuerung des Spielfeldes.  

Der Vorstand:  

Unser sehr aktiver und harmonischer Vorstand setzt sich unter dem Leitmotto „auf vielen Schultern 

lässt sich leichter tragen“ wie folgt zusammen: 

1.Vorsitzender Volker Diefenbach, 2. Vorsitzender Ralf Weber, Kassenwarte Stephan Waltrich und 

David Zeck, Schriftführer Arno Diefenbach, Festausschuss Ulrich Christ, Jugendabteilung Nina Bär und 

Wolfgang Schwendner, Spielausschuss Senioren bestehend aus Stefan Rosentreter, Benedikt Bakker, 

Felix Gröner, Sven Riedel; Dennis Homburg und Jonas Nöller, Instandhaltungsausschuss Stefan Atzorn 

und Marcel Hofmann.  

Offene Vorstandspositionen: 

Die Position des Vorstandsmitglieds für Öffentlichkeitsarbeit ist derzeit unbesetzt. 

Unser 2. Kassierer wird ab Februar 2024 aus beruflichen Gründen sein Amt niederlegen. 

Für Beide Positionen wird dringend sofortiger Ersatz gesucht.  

Interessenten bitte bei Arno Diefenbach melden (Tel 06124 2589, as.Diefenbach@t-online.de). 

Die nächsten Vorstandswahlen stehen im Sommer 2024 an. 

 

Unsere Förderer: 

Unser Hauptsponsor ist die Fa. Becker & Sohn GmbH; weiterhin unterstützen uns David Merdan 

(Württembergische Versicherung); die Fa. Boss GmbH; Metallbau von der Heydt; Optik Giefer; Adler 

Apotheke Bad Schwalbach, Schreinerei C. Boeck, Restaurant Jadran, T. Wüst-Zahnärzte im 

Stahlbadehaus, Pizzeria Romana, Tankstelle Calpam, Baustoffe Becker GmbH, Syto GmbH; C. 

Schreiter Herrenfriseur, Fa. Holz Gerüstbau, Fa. Metallbau Voss und weitere Unternehmen und 

Privatpersonen, die anonym bleiben möchten. 

Ohne diese Unternehmen und Personen, die uns finanziell oder mit anderen Leistungen 

unterstützen, wäre der Verein nicht lebensfähig bzw. müssten die Beiträge erheblich angepasst 

werden. Daher gilt diesen unser ganz besonderer Dank. 

 

Vor Allem bedanken wir uns bei unseren Mitgliedern, Eltern und Helfern außerhalb des Vereines. Nur 

die diese geschlossene und einsatzbereite Gemeinschaft macht alle vorher genannten Leistungen 

möglich. 

Wir wünschen Euch allen besinnliche Tage und einen guten Start in das Jahr 2024. 

 

Euer 1. FC Hettenhain 1978 e.V. 

Der Vorstand 
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